

PLANTEAMIENTO GLOBAL DE LA REVOLUCION EN ESPAÑA

(Esquema de charla)

Algunas observaciones.

En esta primera charla vamos a definir las líneas maestras de la Revolución socialista en España, en lo que respecta a sus objetivos últimos o estratégicos, conforma han señalado la I Conferencia de Cuadros y la Conferencia de Unificación (Bases Políticas e Ideológicas del Partido del Trabajo de España). Esto quiere decir que en el eje de nuestra exposición van a estar la naturaleza y la necesidad de la conquista del Poder político como objetivo de la Revolución y, por tanto, la cuestión del Estado.

Teniendo en cuenta el objetivo que persiguen estas charlas (llevar la política y las bases ideológicas del Partido a todos los militantes) hemos creído conveniente detenernos en aspectos generales pero fundamentales de la teoría marxista-leninista, para que, a la hora de abordar cuestiones más de política práctica del Partido e, incluso, el planteamiento global de la Revolución en España, los camaradas tengan unas bases teóricas mínimas como referencia. Esta es la razón de que nos hayamos detenido en primer lugar a analizar la naturaleza del Partido (en función de los objetivos estratégicos que se plantean) y los fundamentos de la teoría del Estado.

En el esquema hemos pretendido establecer el hilo conductos de la charla, encadenado las ideas a desarrollar, optando además por un desarrollo mínimo de éstas dentro del mismo esquema, para así delimitar claramente el contenido de la charla por un rasero de igualdad para todas las organizaciones. De esta forma, proporcionamos también un amplio margen de libertad al propagandista para que adecue su exposición a las características y el nivel político de su auditorio.

Así pues, estructuramos la charla de la siguiente forma:

Un primer apartado abordará la idea de que el Partido tiene una misión fundamental, que consiste en dirigir a la clase obrera hacia su definitiva emancipación en la sociedad comunista, con el resto de las capas y las clases trabajadoras, y de que el Partido es la organización superior de la clase obrera.

Un segundo apartado desarrollará lo fundamental de nuestro pensamiento sobre el Estado: cómo surge en un momento determinado, como es la expresión del antagonismo entre las clases, su carácter de máquina de dominación o de dictadura de una clase, el estado burrués y, finalmente, la necesidad de la Revolución y de la dictadura del proletariado.

y ganar una guerra: ganando una batalla debilitamos la fuerza del enemigo y fortalecemos nuestras posiciones; ganando la guerra destruimos el ejército enemigo e imponemos nuestra fuerza definitivamente).

- La teoría del Estado es, a su vez, la clave de la cuestión del Poder que utilizan las clases para mantener su dominación. Nuestros enemigos tergiversan y atacan la teoría marxista-leninista del Estado. Dominar, al menos lo esencial de la teoría del Estado es una necesidad para todos los obreros y los revolucionarios conscientes, para todo el Partido.

2. Fundamentos de la teoría marxista-leninista del Estado.

- Cómo, cuándo y por qué surge el Estado. El Estado no ha existido siempre. La sociedad primitiva, con su régimen comunal, no tenía necesidad de él. Todos los miembros de las sociedades primitivas tenían un interés común y, por tanto, no había necesidad de leyes, jueces o policías que mantuvieran el orden por la fuerza. (Poner ejemplos de la vida comunitaria, de la colaboración de los hombres y mujeres en plano de igualdad en el mantenimiento de la comunidad, etc.).

- El Estado es un producto histórico. Surge como consecuencia de la aparición de la propiedad privada y de la división de la sociedad en clases. (Poner ejemplos de como surgen los primeros gérmenes de la propiedad privada, como los hombres se van separando por grupos en función de intereses económicos distintos, en tribus ricas y pobres, agricultores y ganaderos, señores y esclavos).

- Las clases que detentan el Poder económico y explotan el trabajo de otras clases, necesitan el Poder político para mantener su régimen de explotación: necesitan poner en pie una máquina de dominación con jueces, policías, cárceles, ejército permanente y leyes; una máquina con medios de propaganda y manipulación de la conciencia de las masas explotadas. En definitiva, necesitan poner en pie el Estado, que es una máquina de coerción y educación en las ideas de la clase dominante.

- En resumen, el Estado es una consecuencia del antagonismo que ha surgido en la sociedad, antagonismo entre clases que se enfrentan a muerte, enfrentamiento que sólo la máquina de dominación del Estado es capaz de amortiguar y mantener en unos límites que no pongan en peligro el Poder de las clases dominantes. El Estado es siempre el exponente de la dictadura de una clase.

- El Estado de la burguesía es una dictadura contra el proletariado

y demás clases trabajadoras, independientemente de la forma que adopte este Estado. (Hacer incapié en que la democracia burguesa es también una dictadura contra el proletariado, exponiendo razones prácticas). (Si se cree conveniente, hablar de los distintos Estados que han existido con anterioridad a la sociedad burguesa y del progresivo perfeccionamiento de la máquina estatal hasta llegar al Estado burgués).

- Las clases antagónicas bajo el capitalismo, que se enfrenta a muerte, son la burguesía y el proletariado. Las demás clases ocupan lugares intermedios y oscilan hacia las posiciones de la burguesía o del proletariado.

El proletariado es la única clase consecuentemente revolucionaria hasta el fin, porque así lo determinan sus condiciones de vida y el lugar que ocupa en la producción capitalista.

- El Estado es el instrumento que utiliza la burguesía para impedir el avance de la Revolución (ejemplos prácticos de los medios coercitivos y propagandísticos que emplea). Es además, por sus características (instrumento en manos de una minoría para oprimir a la mayoría, instrumento burocrático, parasitario y militarizado), inútil en manos del proletariado para construir una nueva sociedad.

- Estas características de freno e inutilidad se acentúan bajo el capitalismo desarrollado, apareciendo una fuerte tendencia a la restricción de las libertades formales. (Poner ejemplos de esto en los países occidentales y de cómo la burguesía española entiende el "restablecimiento" de la democracia).

- Es imprescindible, para realizar la Revolución Socialista, destruir este Estado de la burguesía, que por sí solo se resistirá a desaparecer con todas sus fuerzas. Únicamente la Revolución dirigida por el proletariado podrá poner fin a su resistencia. (Poner ejemplos históricos desde la Comuna de París y de cómo la burguesía ha desarrollado la contrarrevolución).

- Una vez destruido el Estado de la burguesía, el proletariado podrá pasar a construir el socialismo, formando una alianza con el resto de las capas y clases trabajadoras, bajo su hegemonía.

- Bajo el socialismo, la clase dominante es el proletariado, pero la burguesía sigue existiendo y tiene, además, una capacidad para renacer. (Subsiste la pequeña burguesía, la pequeña propiedad). La burguesía ha sido derrocada y expropiada, pero no aniquilada. Esto es una consecuencia del carácter especial de la Revolución Socialista: Ya no se trata de una minoría que toma el poder para garantizar su explotación

ón sobre la mayoría de la sociedad, sino que es la mayoría de la sociedad la que se hace con el poder para acabar con la explotación del hombre por el hombre, construir el socialismo y alcanzar el comunismo.

- En estas condiciones, la burguesía intentará por todos los medios recuperar su poder, crear disensiones entre la clase obrera y de esta con el resto de las clases trabajadoras y sabotear la economía socialista. (Poner ejemplos de como actúa la burguesía en los países socialistas).

- Por estas razones, (mantener a ralla la burguesía y dirigir al resto de la sociedad) el Estado socialista es la expresión de la Dictadura del Proletariado contra la burguesía, es decir, el proletariado, además de expropiar a la burguesía, restringir los derechos políticos de esta asta donde sea conveniente.

- El Estado socialista es, por otra parte, la más amplia democracia para las masas trabajadoras. Todas las formaciones estatales anteriores eran un instrumento en manos de minoría para oprimir a la mayoría. La Dictadura del Proletariado es el poder de la clase obrera en favor de la mayoría de la población, mayoría que por primera vez en su historia participará en el ejercicio del gobierno de la sociedad bajo la hegemonía del proletariado. (Si se ve conveniente, hablar de la base objetiva de esta alianza especial entre el proletariado y las masas trabajadoras del campo que es la dictadura del proletariado).

- Las teorías revisionistas sobre el estado pueden ser criticadas a lo largo de la exposición, o bien limitadas a una referencia final o al debate, según se crea conveniente.

3. La revolución socialista en España

- Definición social de España. Capitalismo monopolista de Estado. Control del Estado por los grandes capitalistas y terratenientes. Agudización de la contradicción entre burguesía y proletariado. Agudización de las contradicciones secundarias de la sociedad española y aparición de otras nuevas (burguesía monopolista-burguesía no monopolista).

- En España están maduras las condiciones objetivas para la Revolución Socialista. En contraposición a los países en vía de desarrollo, aquí no existe ningún obstáculo que impida el paso inmediato de la dictadura de la burguesía en cualquiera de sus formas, a la Dictadura del Proletariado.

- Ahora bien, para que la revolución sea posible (es decir, el levantamiento de las masas contra el dominio de la burguesía) no es suficiente la maduración de las condiciones objetivas (económicas) de la sociedad. Es necesario que maduren otras condiciones de carácter político y subjetivo.

- En España no están maduras las condiciones que marcaba Lenin: a) que la clase en el Poder esté sumida en contradicciones irresolubles; b) que los oportunistas estén desenmascarados ante las masas; c) que toda la burguesía confíe en el Partido y esté dispuesta a las acciones más resueltas para alcanzar sus objetivos (y lo mismo cabe decir del conjunto de la clase obrera o, al menos, de sus principales contingentes en el país). Para que maduren estas condiciones, es necesario que el Partido, a la luz del análisis de las condiciones concretas, plantee las sucesivas batallas que hay que librar en todos los frentes; las masas no aprenden solo con la propaganda y la lucha en el terreno ideológico, sino que fundamentalmente aprenden a través de la práctica, de su propia experiencia de la vida y de las batallas concretas con los problemas políticos, económicos y sociales que les preocupan.

- Todo esto hace que la clase obrera no se proponga acabar con el Estado de la burguesía de un solo golpe, sino que enfilemos nuestras fuerzas contra el sector de la burguesía más peligroso, el sector monopolista y terrateniente, y contra el imperialismo.

- De lo anterior se deduce la enorme importancia que tiene para el Partido el mantener una política exacta de alianza. Carecer de ésta política supondría: a) caer en posiciones izquierdistas, negando la necesidad y posibilidad de todo compromiso, e inutilizando así el avance del proletariado, que de esta forma no sería capaz de acumular la fuerza suficiente para hacer frente al enemigo; b) o bien caer en posiciones de derecha oportunista, dando por válido todo acuerdo con las otras clases, sin determinar si se está o no frenando la lucha de masas, subordinando los intereses del proletariado o a los de la burguesía y propagando entre el proletariado ideas de conciliación entre ambas clases. (criticar, en concreto, las posiciones de los "izquierdistas" en España y del P.C.E.).

- Esto implica, para el momento presente, el planteamiento por parte del Partido de una política de alianza de la clase obrera con la burguesía no monopolista, los campesinos y las clases trabajadoras no proletarias de la ciudad en un Frente Democrático cuyo objetivo no sea todavía el socialismo, sino el derrocamiento del Poder de los monopolios y los terratenientes y el acabar con el control imperialista de nuestra patria.

- El triunfo de este Frente Democrático determinaría una situación especial caracterizada por:

• el establecimiento de un Poder nuevo, un Estado nuevo cuya base sería la alianza de la clase obrera con todos los sectores antimonopolistas antilatifundistas y antiimperialistas de la sociedad.

. el hecho de que este Estado sería una dictadura contra los monopolistas los terratenientes y para salvaguardar la integridad, la independencia y la soberanía de la patria.

. el papel dirigente (pero no egemonico) del proletariado en este Frente y en este Estado.

. el caracter transitorio e inestable de este Poder, en el sentido de que, no siendo aun la Dictadura del Proletariado, al asentarse sobre la derrota del sector más fuerte y peligroso del capitalismo, sienta las bases para que el proletariado consolide su posición de clase dirigente en la nueva sociedad y pase a convertirse en la clase egemonica, es decir, pase a instaurar la Dictadura del Proletariado, terminando así con el proceso de destrucción del Estado de la burguesia iniciado bajo la Republica Democratica.

- El programa de la Republica Democratica debe estar en consonancia con el tipo de alianza que pretendemos establecer, debe ser un programa que no toque los intereses de la pequeña y mediana propiedad, en definitiva, de los sectores no monopolistas. (Concretar con la I conferencia de Cuadros y las Bases Ideológicas y Políticas).

- La Republica Democratica no es un paso obligatorio, pero dadas las condiciones analizadas, su planteamiento como primera etapa de nuestro objetivo estrategico (la conquista del Poder), es ahora lo más conveniente para el Proletariado. Sin embargo, si toda la burguesia se pasara al campo del enemigo (los monopolistas, los terratenientes y los imperialistas) y la clase obrera quedara sola al frente de las capas trabajadoras, no sería necesario este paso de Republica Democratica; el proletariado deberá abordar la tarea de derrocar a toda la burguesia en un solo golpe e instaurar, sin pasar por nin un periodo de transición a la Dictadura del Proletariado.